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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Resuelven conflicto entre UAEM-SAPAC 
El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, anunció que quedó solventado el "conflicto" con el SAPAC por 
supuestos adeudos en el servicio de agua y aclaró que se le pidió al Ayuntamiento que se desista de su dicho, 
al asegurar que había tomas clandestinas en el Campus Chamilpa, "toda vez que esta declaración mancha el 
nombre de la universidad y de los ex rectores de esta Casa de Estudios". Lo anterior se derivó de una reunión 
de trabajo sostenida la mañana de ayer con el Presidente Municipal de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, a 
quien el rector de la UAEM reconoció la amplia disposición para atender esta situación irregular que dejó sin 
agua a la universidad por más de siete días. De los temas que se acordó con el municipio se encuentra el 
reconocimiento que hará el Ayuntamiento de que no hay tomas clandestinas y de que la universidad es una 
institución que no opera de esa manera, sino que se trató de la instalación de unas válvulas de desfogue que 
se instalaron para no reventar los sistemas de bombeo y que ahora que ya se está utilizando el agua se tiene 
la responsabilidad de hacer los pagos respectivos tal y como se realizará de ahora en adelante. Puntualizó en 
el hecho de que hubo un "aparente" conflicto, al reiterar que no hubo tal, aunque insistió en que lo más 
importante es que hubo un reconocimiento por parte del ayuntamiento de Cuernavaca de que no existen 
tomas clandestinas. "Nosotros le dejamos en claro a los integrantes de la Junta de Gobierno del SAPAC que 
el maestro Gerardo Ávila ex rector de la UAEM está muy indignado porque fue en su periodo cuando se 
instalaron estas válvulas de desfogue y ahora nos está pidiendo el que SAPAC y las autoridades municipales 
reconozcan que nunca en su periodo procedió de esta manera para evitar manchar el nombre de la institución 
y la honorabilidad de los rectores que me antecedieron".  
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González); La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera); El Caudillo 
de Morelos, p.4, (Violeta Luna) y Diario de Morelos, p.4, (Rogelio Ortega). 
 
Paralimpiada en Morelos 
Se han iniciado los trabajos de cara a la justa de la Paralimpiada Nacional 2014, la cual será selectiva para los 
Juegos Centroamericanos, en donde el estado de Morelos será anfitrión de este importante evento nacional, 
así lo informó la directora del Instituto del Deporte en Morelos, Jacqueline Guerra Olivares. El viernes pasado 
la Comisión Nacional del Deporte (Conade) confirmó que la entidad fue elegida para realizar la competencia, 
la cual podría llevarse a cabo en el mes de junio. "Nos dieron la sede oficial de la Paralimpiada, falta por 
definir realmente las disciplinas. La buena noticia nos la dio el viernes e iniciamos trabajos con toda la parte 
técnica, debemos de ver si son todos los deportes o sólo son algunos, es uno los eventos más importantes a 
nivel país, conocemos que la Olimpiada y Paralimpiada serán donde estarán luchando, buscando el pase a 
Centroamericanos", comentó Jacqueline Guerra. La dirigente del deporte en Morelos adelantó que se 
encuentran contempladas algunas instalaciones de la UAEM y otras posibles sedes de la justa nacional, a las 
cuales se les tendrán que hacer adecuaciones. 
El Regional del Sur, p.21, (Elizabeth Galindo). 
 
Adeudan organismos pago de agua 
Dependencias federales, 720 escuelas y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) tienen 
serios adeudos con los sistemas operadores de agua potable, lo que los mantiene en una profunda crisis, en 
la capital, el monto de la deuda al Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca por parte de 
institutos federales asciende a 15 millones de pesos, afirmó Remigio Álvarez Andrés director del organismo. 
“Hay deuda de las dependencias federales con nosotros como el ISSSTE, INAH, Sedena… no tengo las cifras 
a la mano, pero casi, casi son todas. Nuestro propósito no es cortar si no cobrar” afirmó el funcionario 
municipal. La UAEM, por el momento negocia con el ayuntamiento de Cuernavaca la deuda de 60 MDP que 
tiene con el SAPAC por el consumo de agua en el campus Chamilpa. 
El Caudillo de Morelos, p.1, (Omar Ocampo). 
 
Atenderá Barud las negociaciones 
Será directamente el alcalde Jorge Morales Barud, quien encabece las negociaciones con la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en torno al real o supuesto adeudo que la institución tiene con el 
Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC). Así fue dado a conocer por el director 
general del SAPAC, Remigio Álvarez Andrés, quien refirió que por indicaciones del propio alcalde, recibió la 
información que los convenios y acuerdos que se realicen con la UAEM, será bajo su determinación. Lo 
anterior se da en el marco de los enfrentamientos de declaraciones que se han suscitado entre las 
autoridades del SAPAC y la UAEM por un adeudo que se señala de 61 millones de pesos, disputa que el edil 
busca evitar, esto de acuerdo con personas allegadas a Morales Barud. 
Diario de Morelos, p.4, (Rogelio Ortega). 
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Disfrutan muestra cultural brasileña 
En un divertido y original ambiente, los asistentes al museo de la ciudad disfrutaron de la inauguración de la 
Primera Muestra Cultural 2013 Brasil en Cuernavaca; realizado por los alumnos y ex alumnos del curso de 
portugués del Centro de Lenguas de la UAEM. En el evento, se contó con la presencia del delegado del 
Instituto Nacional de Migración, Marco Antonio Robledo; la directora del Centro de Lenguas UAEM, María 
Isabel Arozarena; y el Chef de la Asociación Brasileña de Alta Gastronomía y encargado de la embajada de 
Brasil en México, Leonardo Meneses.  
Diario de Morelos, Encuentros, p.2, (Estefanía Almanza). 
 

Nacional: 
 
Pagó la SEP más de $14 millones por los libros de texto con 117 faltas de ortografía 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) pagó 14 millones 210 mil 825 pesos a instituciones que 
colaboraron en la redacción de los libros de texto gratuitos que se imprimieron y se distribuyeron en este ciclo 
escolar con más de 100 faltas de ortografía. 
La Jornada, p.41, (Karina Avilés), 
La Crónica de Hoy, (Hugo Contreras), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/798552.html 
Milenio, (Marco Antonio García Granados),  
http://www.milenio.com/firmas/marco_antonio_garcia_granados/Pago-SEP-mdp-errores-
ortograficos_18_194560624.html 
El Universal, (Alberto Morales), http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/sep-erogo-14-
mdp-por-libros-con-errores-210977.html 
 
Maestros disidentes ponen fin a paro educativo en Chiapas 
Bajo la advertencia de que continuarán con la resistencia y desobediencia ante las leyes educativas, el 
magisterio chiapaneco anunció el fin del paro educativo que inició el 28 de agosto de este 2013. La 
determinación de las bases magisteriales fue echa oficial por el secretario general de la Sección 7 del SNTE, 
Adelfo Alejandro Gómez, informó el delegado de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, 
Rogelio Trujillo. Este miércoles, oficialmente el gobierno de Chiapas anunció que se logró pactar el término del 
paro, con el probable inicio de clases para el próximo lunes 25 del presente mes. 
Milenio, (Hermes Chávez), http://www.milenio.com/estados/Maestros-disidentes-ponen-educativo-
Chiapas_0_194380910.html 
 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 

Lucha Sedesol contra el hambre en la entidad 
El gobernador Graco Ramírez y la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Rosario Robles Berlanga, 
tomaron protesta a los Comités de la Cruzada Nacional contra el Hambre, por los que se dispersarán recursos 
cercanos a los 150 millones de pesos en 575 acciones, y convocaron a vigilar que nadie condicione estos 
apoyos. A la par, anunciaron que en la colonia El Universo, al norte de la ciudad e identificada como uno de 
los polígonos sociales con altos índices de violencia, se aplicará una inversión de 25 millones para suministrar 
de agua potable y drenajes a su comunidad. Ahí mismo, donde se llevó a cabo el acto de la toma de protesta 
de los 64 Comités de la Cruzada Contra el Hambre de Cuernavaca, Rosario Robles emplazó al delegado de la 
Sedesol, Jorge Meade Ocaranza, para que las obras estén concluidas y entregadas el 31 de enero. 
El Regional del Sur, p.5, (Guadalupe Flores); El Caudillo de Morelos, p.p.-5, (Manuel Fuentes); La Unión 
de Morelos, p.17 y 19, (Sin firma); Diario de Morelos, p.2, (Marcela García) y El Sol de Cuernavaca, (Martín 
Sánchez),  http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3201020.htm 
 

Nacional: 
 
Gravidez temprana, vinculada con violencia sexual e incesto: Inmujeres 
María del Carmen Juárez Toledo, directora de Desarrollo Humano Sustentable del Instituto Nacional de las 
Mujeres (Inmujeres), destacó que es necesario recomponer el tejido social de las comunidades del país, 
especialmente de las indígenas y campesinas, donde con mayor frecuencia las niñas y adolescentes son 
víctimas de abuso sexual, maltrato y tortura infantil, e incluso las comprometen en relaciones de pareja siendo 
menores. La funcionaria indicó que se requieren políticas públicas con perspectiva de género en relación con 
el embarazo precoz, así como poner fin a la impunidad en el abuso sexual de niñas y adolescentes. 
La Jornada, p.40, (Elizabeth Velasco C.) 
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Día Nacional de la Prueba para la Detección del VIH 
Por primera ocasión en México se celebraría el Día Nacional de la Prueba para la Detección del VIH, este 23 
de noviembre, en centros de salud y plazas públicas de las 32 entidades federativas, con el propósito de 
reducir en 52 por ciento el número de personas que actualmente viven con VIH y podrían no saberlo, anunció 
Patricia Uribe Zúñiga, directora general del Consejo Nacional para la Prevención y Control del Sida (Censida). 
Refirió que en el país los jóvenes continúan siendo la población más afectada por el VIH/sida, especialmente 
los que se ubican en el rango de edad de 15 a 29 años, que representan 30 por ciento de toda la población 
afectada por el virus. Estimaciones de Onusida para América Latina señalan que existen 1.4 millones de 
personas viviendo con VIH en la región, y de éstas, 179 mil 478 se encuentran en el país. 
La Jornada, p.42, (Elizabeth Velasco C.),  
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/798389.html 
El Universal, (Ruth Rodríguez), http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/epidemia-de-vih-sida-
estable-en-mexico-afirman-9111.html 
Milenio, (Blanca Valadez), http://www.milenio.com/cultura/Censida-millones-pruebas-VIH-
gratis_0_194980536.html 
 
Lluvias y frío persistirán en mayoría del territorio nacional 
La presencia de un canal de baja presión en el sur del golfo de México y en el golfo de Tehuantepec favorece 
el potencial de lluvias de moderadas a fuertes en el oriente y sureste del país, precipitaciones que podrían ser 
fuertes en la región central de Veracruz, informó la Conagua. En un comunicado, la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua) señaló que otra zona de baja presión, ubicada en el occidente del territorio, mantendrá lluvias 
de moderadas a localmente fuertes en esa región y en el centro del territorio nacional. Además, explicó que la 
entrada de aire marítimo tropical del Mar Caribe y el Golfo de México ocasionarán nublados con 
precipitaciones de moderadas a fuertes en la Península de Yucatán. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/798455.html 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/estados/Preven-aguanieve-primera-tormenta-
invernal_0_194980580.html 

 
Internacional: 
 
En América Latina y el Caribe, 90% de embarazos adolescentes 
Cada año dan a luz 16 millones de adolescentes en el mundo. El 90 por ciento de estos embarazos ocurre en 
países en desarrollo. América Latina y el Caribe, registra la segunda tasa de embarazos más alta del rango 
etario en el mundo. En promedio, 38 por ciento de las mujeres de la región se embarazan antes de cumplir 20 
años de edad, advirtió el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA), al presentar en México su 
informe sobre población 2013. Bajo el título Maternidad en la niñez. Enfrentar el embarazo en adolescentes, 
advierte que los riesgos de un embarazo en la adolescencia están fuertemente asociados con las 
desigualdades, la pobreza y la inequidad de género, señalando que las probabilidades de que las 
adolescentes de entre 15 y 19 años mueran debido a complicaciones durante el embarazo o el parto son dos 
veces mayores que las de una mujer de 20 a 30 años. 
La Jornada, p.40, (Ciro Pérez Silva), 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/798443.html 
 
La ONU alerta a AL sobre nuevas sustancias sicoactivas y sus secuelas 
La Organización de Naciones Unidas (ONU) alertó a América Latina sobre el surgimiento de nuevas 
sustancias sicoactivas en la región, sus graves secuelas y la necesidad de mecanismos de detección y 
programas de prevención. En América Latina el problema todavía no es significativo, así que estamos a 
tiempo de hacer prevención y de capacitar a los organismos policiales. La prevención y difusión no son tan 
costosas, dijo a Ap el coordinador para América Latina del programa específico creado por la Oficina de las 
Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, Juan Carlos Araneda. La ONU contabilizó hasta el 31 de agosto 
de 2013 un total de 354 estimulantes anfetamínicos sin identificar, cifra que superó por primera vez en la 
historia las 234 sustancias prohibidas por la Convención Única de 1961 sobre Estupefacientes y por el 
Convenio sobre Sustancias Sicotrópicas de 1971. 
La Jornada, p.31, (Ap y Afp) 
 
Reportan temblor de 5.4 grados en Irán 
Un sismo de magnitud 5.4 sacudió el viernes por la mañana el oeste de Irán cerca de la frontera con Irak y 
equipos de rescate fueron enviados al área, aunque la magnitud de los daños no estaba clara aún, informaron 
medios iraníes. Irán está emplazado sobre grandes fallas geológicas y ha sufrido varios terremotos grandes 
en años recientes. En abril, un sismo de magnitud 7.8 cerca de su frontera con Pakistán habría acabado con 
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la vida de cientos de personas. El epicentro del terremoto se ubicó en la ciudad de Qasr-e Shirin, la capital de 
la provincia de Kermanshah, situada a 10 kilómetros de la frontera entre Irán e Irak. 
Milenio, (Reuters),  
http://www.milenio.com/internacional/Reportan-temblor-grados-Iran_0_194980576.html 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Inicia zafra 2013-2014 en el ingenio Emiliano Zapata 
Conciliaron acuerdos para iniciar la zafra 2013-2014 en el ingenio Emiliano Zapata, confirmó Pedro Ocampo 
Álvarez, líder cañero de la CNPR, al dar a conocer que este jueves inicia la zafra 2013-2014 con la cosecha 
en verde de mil a dos mil toneladas de caña de azúcar para empezar. El dirigente de la Confederación 
Nacional de Productores Rurales, Carlos Blakaller Ayala, notificó al presidente de la Asociación Local de 
Productores de Caña, Pedro Ocampo Álvarez, los acuerdos alcanzados con el Gobierno federal y los 
industriales del dulce que permitieron el inicio de la cosecha de caña para la zafra 2013-2014 este mismo 
jueves. Ocampo Álvarez confirmó el inicio de zafra en los ingenios "Emiliano Zapata" y "Casasano" 
destacando que entre los acuerdos a los que se llegó a nivel nacional entre el Gobierno federal e industriales 
fueron: que se instalara una especia de ventanilla única ante la cual todos los industriales se comprometan a 
contar con un solo comercializador del azúcar que se produzca en todo el país y así evitar especulaciones. 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3201028.htm 
 
Recupera el Infonavit 150 casas en el abandono 
Hasta ahora el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) recuperó 150 
viviendas del estado que fueron abandonadas y están contempladas como “focos rojos” para la delincuencia. 
El delegado del instituto, Eliasib Polanco, indicó que las casas serán designadas para policías del estado, 
previo convenio con la administración gubernamental. 
El Caudillo de Morelos, p.p., (Omar Ocampo). 
 

Nacional: 
 
Recorta Hacienda pronóstico de crecimiento de 1.7 a 1.3 por ciento 
Durante el tercer trimestre del año el producto interno bruto (PIB) del país avanzó apenas 0.84 por ciento, lo 
que, medido de manera anualizada, ubica el crecimiento en 1.3 por ciento comparado con el mismo periodo 
de 2012, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En el trimestre previo, es decir, de 
abril a junio, el PIB fue de 1.6 por ciento. Una vez conocido el reporte estadístico, la Secretaría de Hacienda 
procedió a recortar, por cuarta ocasión en el año, su cálculo de crecimiento de la economía nacional en 2013 
y en esta ocasión lo redujo a 1.3 por ciento desde el anterior 1.7 por ciento. 
La Jornada, p.24, (Víctor Cardoso). 
 
Tiene el salario 20 años de atraso; pésimo multar con base en el mínimo 
De acuerdo con la Organización Internacional del Trabajo (OIT), el salario en México se encuentra estancado 
desde hace 20 años, por lo que se requiere impulsar un incremento, así como “desarticular” al mínimo 
conceptos como las multas. Lo anterior fue comentado durante la presentación del boletín sobre trabajo 
decente en México El director de la Oficina de la OIT para México y Cuba, Thomas Wissing, indicó que el 
salario mínimo debe abandonarse como una unidad de medición, pues las negociaciones con base  a ese 
indicador, que han comenzado para fijar el que estará en vigor el próximo año, volverá a establecerse cerca 
de la inflación y continuará el deterioro del poder adquisitivo. En  una conferencia de prensa, Wissing comentó 
que en esta última materia existen avances en este año en el país, aunque es necesario que en todas las 
entidades federativas exista mayor acceso al empleo, así como más afiliación al IMSS y reducción de la 
informalidad. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/798535.html. 
 
Bajo crecimiento económico pegará al comercio exterior 
El bajo crecimiento que tendrá la economía para finales de 2013 afectará al sector del comercio exterior, 
incluidas exportaciones e importaciones, advirtió Valentín Diez Morodo, presidente del Consejo Mexicano de 
Comercio Exterior (Comce). Luego de inaugurar los trabajos de su XX Congreso, el empresario lamentó que 
el freno del gasto público durante el año no favoreció las inversiones privadas y por ende hubo cautela entre el 
empresariado para generar empleos y producción. Añadió que ante el menor crecimiento económico debe 
buscarse una mayor productividad no sólo en lo que resta del año sino en el siguiente, de ahí la importancia 
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de aprobar las dos reformas estructurales pendientes. “Hemos logrado resistir la crisis mundial. A un año de 
que comenzó la administración se han implementado reformas importantes. Pero el año que entra dependerá 
que reformas básicas, como la energética, sean aplicadas y aprovechemos los recursos que tenemos”, dijo. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/798524.html. 
El Universal, (Reuters), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera /2013/inflacion-economia-mexico-967555.html. 
 
Exentan a Teletón de impuesto sobre nómina 
Fundación Teletón no estará obligada a pagar durante 10 años el impuesto sobre nómina del Hospital Infantil 
Teletón de Oncología. Por conducto de la Secretaría de Planeación y Finanzas, el gobierno de Querétaro 
concedió dicho estímulo a la institución. El acuerdo fue publicado en el periódico oficial, La Sombra de 
Arteaga, el 2 de octubre pasado. El presidente de Grupo Televisa, Emilio Azcárraga Jean; el gobernador José 
Calzada Rovirosa, y la secretaria de Salud, Mercedes Juan López, inauguraron ayer el hospital, donde 
laborarán 380 personas. 
La Jornada, p.34, (Mariana Chávez). 
 

Internacional: 
 
Presunto fraude fiscal de Cemex desata un escándalo en España 
Un supuesto fraude fiscal millonario, detectado en 2011 en las cuentas ordinarias de la sede en España de 
Cementos Mexicanos (Cemex), provocó un escándalo político-empresarial al quedar al descubierto tanto el 
manejo turbio de la contabilidad de la trasnacional mexicana como la destitución fulminante de los inspectores 
que detectaron las anomalías por parte del gobierno español, de Mariano Rajoy. Dolores Linares, jefa de la 
oficina técnica de Inspección Financiera Tributaria, fue la responsable de dirigir la investigación en las cuentas 
de Cemex, pero fue relevada de su cargo, en una decisión que según los propios inspectores es ajena a 
motivos técnicos. Según una información publicada por el diario El País, Cemex, cuyo principal accionista y 
fundador es Lorenzo Zambrano, fue sometida a una inspección fiscal el 7 de julio del 2011 y de ella se 
extrajeron numerosas irregularidades y prácticas fraudulentas, sobre todo el impago de imposiciones fiscales 
valiéndose de una triquiñuela jurídica al aumentar el volumen de créditos que se hacen entre empresas del 
mismo grupo empresarial con el único objetivo de obtener beneficios fiscales. Es decir, crean una cadena de 
préstamos ficticios para reducir sus cargas impositivas. 
La Jornada, p.25, (Armando G. Tejeda). 
 
Maduro firma los dos primeros decretos contra la especulación 
El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, emitió hoy los dos primeros decretos legales sustentados en la 
ley habilitante –aprobada el martes pasado por la Asamblea Nacional para conferirle poderes legislativos al 
Ejecutivo– con los que pretende limitar las ganancias a comerciantes minoristas y ejercer mayor control sobre 
los empresarios que compran dólares para la importación de bienes y servicios. Maduro firmó los dos decretos 
al final de una jornada en la que se reunió con universitarios, a quienes les prometió que en todos los centros 
de estudios superiores –muchos creados en los últimos 14 años, durante el gobierno socialista– habrá Internet 
inalámbrico y cada alumno contará con una computadora portátil tipo tableta y mayores opciones de becas 
académicas. 
La Jornada, p.30, (Reuters, AP, AFP y PI). 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/798473.html. 
 

POLÍTICA 

 

Nacional: 
 
Sigue campaña contra el estado laico en Nuevo León 
La Arquidiócesis de Monterrey convocó a la Expo Católica “Asercat” para los próximos días 23 y 24, en la que 
“se consagrará al estado de Nuevo León al Sagrado Corazón de Jesús y al Inmaculado Corazón de María”, 
dentro de la clausura del Año de la Fe y la Semana de la Familia. El arzobispo de Monterrey, Rogelio Cabrera 
López. destacó en conferencia de prensa el objetivo de unir estructuras y agentes pastorales para manifestar 
la Iglesia evangelizadora e impulsar un cambio positivo en la sociedad mediante la unidad, el diálogo y la fe. 
En el evento a realizarse este fin de semana en el Centro Internacional de Negocios (Cintermex) se incluyen 
más de 100 actividades, conferencias que abordan temas de la familia, la homosexualidad y el divorcio. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/798518.html. 
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Demandan al Ejecutivo local vetar reformas que criminalizan marchas 
Diputados del Partido de la Revolución Democrática (PRD) hicieron un llamado al jefe de Gobierno del Distrito 
Federal, Miguel Ángel Mancera, para que ejerza su derecho de veto y devuelva la minuta a la Asamblea 
Legislativa del Distrito con las observaciones relativas a las violaciones en materia de derechos humanos en 
que incurren “las pretendidas reformas al Código Penal para el Distrito Federal”. Con el apoyo de la mayoría 
de los diputados de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN), el asambleísta Alejandro Ojeda 
Anguiano dijo que hace un llamado al jefe de Gobierno para que “no publique en la Gaceta Oficial las 
reformas que criminalizan las marchas, porque ello sería seguirle el juego a la derecha, siempre tan solícita 
para utilizar la represión y la macana, en lugar de dialogar y atender las demandas ciudadanas”. 
La Jornada, p.36, (Bertha Teresa Ramírez y Ángel Bolaños). 
 

Mancera: contraproducente, que la CNTE regrese al Zócalo 
Si la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) intenta reinstalar su plantón en el 
Zócalo, sería contraproducente para su movimiento, pues la ciudadanía no está contenta con la prolongación 
del conflicto, sentenció el jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera Espinosa. 
La Crónica de Hoy, (Manuel Espino), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/798466.html. 
 

Advierte SSPDF que impedirá que la CNTE extienda su campamento 
Jesús Rodríguez Almeida, titular de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal (SSPDF), advirtió 
que se no permitirá, “por ningún motivo”, que la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) extienda el campamento que mantiene en el Monumento a la Revolución, ni que ocupen las 
vialidades del circuito Plaza de la República. Entrevistado al término de un evento público, el funcionario local 
aseveró que la orden proviene del jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera, quien solicitó que permanezca el 
libre paso peatonal y vehicular en la zona del Monumento. “Evidentemente que la instrucción del doctor Miguel 
Ángel Mancera es no permitir que nos vayan a bloquear vialidades del circuito del Monumento a la 
Revolución”. 
La Crónica de Hoy, (Óscar Viale), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/798218.html. 
 

Tres de cada diez estudiantes, víctimas de violencia: encuesta 
En lo que va de este año tres de cada diez universitarios (28.87 por ciento) en todo el país han sido víctimas 
de algún tipo de violencia y 50.55 por ciento han tenido acceso a alguna droga. Las poblaciones de varias 
casas de estudios del país reportaron que las situaciones de riesgo más frecuentes alrededor de sus planteles 
son: consumo y venta de alcohol y drogas (que incluso se da dentro de las escuelas), robos y asaltos, 
presencia de pandillerismo, cobro de piso o extorsiones, secuestros, violencia policiaca, homicidios y venta de 
armas de fuego, entre otros. Así lo revelan los resultados preliminares de la primera Encuesta Nacional 
Universitaria, elaborada por la Federación de Universidades e Instituciones Particulares de Educación 
Superior (Fuipes) y por la Asociación Nacional de Consejos de Participación Ciudadana. La investigación se 
aplicó a una muestra de mil 500 estudiantes, catedráticos, investigadores y directivos de 80 universidades 
públicas y privadas y se levantó del 30 de octubre al 10 de noviembre de este año. Se pretende ampliar a 300 
instituciones. Al dar a conocer las primeras conclusiones, Arturo Marttiello Canales, presidente de Fuipes, 
señaló en conferencia de prensa que las drogas a las que más fácil acceso tienen los universitarios son 
alcohol, mariguana, cocaína, metanfetaminas y heroína. Destacó que los estados considerados como más 
riesgosos, con base en los resultados de la encuesta, son Nuevo León, Tamaulipas, Veracruz, Michoacán, 
Guerrero, Morelos, Coahuila, Quintana Roo y el estado de México. En tanto que los de menos riesgo son 
Yucatán, Chiapas, Querétaro y Nayarit. 
La Jornada, p.8, (Emir Olivares). 
El Universal, (Natalia Gómez Quintero),  
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/drogas-en-universidades-34como-comprar-dulces-34-
967525.html 
 

Investigará PGR si los templarios se reunieron con varios senadores 
El presidente del Senado, el priísta Raúl Cervantes, presentó ante la Procuraduría General de la República 
(PGR) una denuncia para que se investiguen los hechos del pasado 17 de octubre, en los que al parecer un 
grupo de senadores recibieron en el recinto a presuntos integrantes del cártel de los Caballeros templarios, 
que se presentaron como ciudadanos de Apatzingán. Sobre el tema, la subprocuradora Jurídica y de Asuntos 
Internacionales de la PGR, Mariana Benítez, comentó que el fiscal al que se asigne esa denuncia determinará 
si hay los elementos suficientes, constitutivos de delitos, para que sea abierta una averiguación previa. 
Entrevistada en el Senado, Benítez comentó que la PGR actuará en consecuencia, como con cualquier otra 
denuncia que recibe. Aunque Cervantes declaró un día antes que no tenía elementos para denunciar que 
habían ingresado miembros de la delincuencia organizada al Senado, y que en todo caso la senadora Luisa 
María Calderón (PAN) debió acudir al Ministerio Público si tenía conocimiento de que fueron integrantes del 
grupo criminal de los llamados templarios los que se introdujeron a esa cámara. 
La Jornada, p.5, (Andrea Becerril, Víctor Ballinas, Georgina Saldierna, Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
La Crónica de Hoy, (Blanca Estela Botello), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/798564.html. 
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Los grupos de autodefensa no se extenderán: Murillo 
El titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Jesús Murillo Karam, aseguró que los grupos de 
autodefensa no van a extenderse más en el país, ya que los operativos del gobierno federal para recuperar la 
seguridad en todo el territorio nacional están dando resultados y les quitarán el ‘‘pretexto a quienes dicen estar 
buscando la justicia’’. Los colectivos de autodefensa ‘‘no van a extenderse. Eso lo aseguro. Lo garantiza el 
Estado mexicano’’, enfatizó Murillo al término de la firma de un convenio de colaboración entre la PGR y la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). 
La Jornada, p.7, (Fernando Camacho Servín). 
La Crónica de Hoy, (Dennis García), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/798567.html. 
 
Rechazan cuenta del último año de Andrés Granier 
Por contener observaciones consideradas graves, el Congreso del estado reprobó la cuenta pública 2012 del 
gobierno del priísta Andrés Granier Melo, preso en un penal del Distrito Federal por delitos del fuero federal. 
De acuerdo con el dictamen, el Órgano Superior de Fiscalización del Estado (OSFE) halló en sus auditorías 
irregularidades y observaciones no solventadas por más de 5 mil 400 millones de pesos, según el dictamen 
presentado por la comisión inspectora de hacienda de la 61 Legislatura local. Se encontraron 2 mil 376 
observaciones documentales, presupuestales, financieras, físicas y de control interno, que representan 49 por 
ciento de la muestra auditada, de 11 mil 44 millones 184 mil 924 pesos. 
La Jornada, p.33, (René Alberto López). 
La Crónica de Hoy, (Rodulfo Reyes), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/798520.html. 
 
Cuauhtémoc Cárdenas declinó a dirigir de nuevo al sol azteca 
Durante el inicio del XIV Congreso nacional del PRD, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, uno de sus 
principales dirigentes, quien fuera su primer presidente declinó ser considerado para dirigir de nuevo a su 
partido. Antes de que comenzara el congreso, corrió el rumor de que Cárdenas volvería a presidir el PRD 
luego de que las diversas expresiones internas de este partido acordaron que retirarían el impedimento que 
existe para que los expresidentes del partido puedan volver a ocupar ese cargo. Sin embargo, durante su 
participación, Cárdenas Solórzano se descartó para el cargo: “Lo he pensado muy seriamente y estimo que 
esta debe ser una oportunidad para otros. Agradezco la confianza de mis compañeros. De quienes han 
pensado que yo pueda volver a la presidencia del partido pero debemos ir por la renovación, con 
compromisos para el país y para el partido”, señaló. 
La Crónica de Hoy, (René Ruiz), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/798546.html. 
 
Manlio acepta aprobar primero la reforma político-electoral a cambio de la energética  
El coordinador del PRI, en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones Rivera, aceptó aprobar primero la 
reforma político-electoral en los próximos días a cambio de que salga la reforma energética en este año tal y 
como condicionó la oposición. “Si tenemos que pasar por una reforma político-electoral como condición sine 
qua non, como un quid pro quo por parte de otras fuerzas políticas, habrá que hacerlo, porque estamos 
interesados en tener esa reforma energética”, estableció. Beltrones desestimó el poco tiempo que le queda a 
este periodo ordinario que termina el 15 de diciembre y aseguró que las seis sesiones que restan son 
suficientes para aprobar la reforma energética pues “todo está ya platicado” y solo falta aprobarla. “Tratándose 
de la reforma energética, todo está ya platicado; está sobre diagnosticada la necesidad de una reforma 
energética. Aprobarla es lo único que hace falta. Para ello, si son seis sesiones las que restan, son suficientes 
como para poder aprobar nosotros lo que hemos deseado durante tanto tiempo”, sostuvo. 
La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/798557.html. 
 

Internacional: 
 
Brasil y Argentina llaman a la Unasur a crear una estrategia para enfrentar el espionaje 
La Unión de Naciones Sudamericanas (Unasur) debe preparar una estrategia común para enfrentar casos de 
espionaje cibernético como el perpetrado por Estados Unidos contra el gobierno de la presidenta brasileña, 
Dilma Rousseff, afirmaron de manera conjunta los ministros brasileño y argentino de Defensa, Celso Amorim y 
Agustín Rossi, respectivamente. Los dos países promoverán un mayor intercambio de información entre 
oficiales de las fuerzas armadas especializados en el tema que se implementará próximamente. Los 
funcionarios explicaron que la perspectiva última es que la cooperación en ciberdefensa regional sea 
desarrollada en el ámbito del Consejo de Defensa de Unasur. 
La Jornada, p.30, (Xinhua, Reuters y The Independent). 
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Banderas a media asta 
El mandatario Barack Obama ordenó que este viernes las banderas sean colocadas a media asta en los 
edificios gubernamentales, con motivo del 50 aniversario del asesinato del presidente John F. Kennedy. En 
una proclama difundida el jueves, Obama dijo que es un día para honrar el recuerdo de Kennedy y “celebrar 
su huella imperecedera en la historia de Estados Unidos”. 
La Jornada, p.3, (AP). 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/798580.html. 
El Universal, (Natalia Gómez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/los-misterios-de-la-estancia-de-lee-harvey-
oswald-en-mexico-210972.html. 
 
El acto final de Kennedy: acercarse a Cuba 
El aniversario número 50 de la muerte violenta del presidente estadounidense John F. Kennedy nos arroja un 
secreto largamente guardado: tras el asesinato en Dallas, Fidel Castro envió un mensaje por canales 
discretos a Washington pidiendo reunirse con la comisión oficial que investigaba el magnicidio, para disipar los 
crecientes alegatos de que Cuba era la responsable. La comisión, encabezada por el presidente de la 
Suprema Corte de Justicia estadounidense, Earl Warren, envió a uno de sus abogados, el afro 
estadounidense William Coleman, en misión clandestina para reunirse con el líder cubano en un bote en el 
Caribe. Coleman contó en entrevista al reportero de investigación Philip Shenon, que pese a presionar al líder 
cubano en torno a los vínculos de Lee Harvey Oswald con Cuba y su misteriosa visita a la embajada cubana 
en México, antes del asesinato, Coleman informó a Warren: “no encontré nada que me hiciera suponer que 
haya pruebas de que él [Castro] lo hizo”. De hecho, pese a Playa Girón, la crisis de los misiles, los complots 
para asesinar gente en Cuba y el embargo comercial, Castro insistió en que “admiraba al presidente 
Kennedy”. 
La Jornada, p.2, (Peter Kornbluh). 
 

 


